
省人大代表尧定安县委书记
韩勇在审议省长蒋定之所作的
政府工作报告时要求袁定安要结合
实际袁抓好报告精神的落实遥争创特
色袁做足靠近海口的文章袁充分
发挥定安作为海口后花园的优
势袁建设定安百姓的美好家园遥

韩勇认为袁叶政府工作报告曳
最大的特点就是野实冶字袁符合海
南的实际袁令人鼓舞袁催人实干遥
报告提出未来五年目标任务具
体明确袁切实务实袁催人奋发拼
搏遥 针对叶政府工作报告曳内容袁
韩勇提三点建议院一是在报告的
总体要求中袁加入野产业富省冶袁
和野重在做产业冶曰二是加大省会
经济圈的基础建设袁 如临文线尧
定海大桥等项目的基础设施建

设曰三是加大重大河流整体规划
和综合整理袁如南渡江的整治遥

韩勇强调袁定安代表团结合
定安县的实际情况提出了几点
非常好的建议袁 其中反响较大袁
影响范围较广的是加强南渡江
河流整体规划和综合整理袁修建
南渡江定城段拦河坝袁解决定安
人民生产尧 生活用水水源的建
议遥 他表示袁南渡江流经定安县
城区袁对城区的居民生活和生态
环境有着重大的影响遥随着地方
经济的发展袁 河流水环境容量
小袁纳污染量低袁给定城地区 10
万人的饮水安全问题带来影响遥
加之南渡江定安段渠道采砂管
理混乱袁澄迈尧海口尧定安三地开
发管理口径不统一袁 意见不一

致袁单方面执法难度大袁强采尧滥
采现象严重袁不仅造成国家资源
损失袁 而且严重影响河道排洪遥
因此袁必须加大力度对南渡江定
安段流域进行整治袁解决定安群
众饮水等基本问题袁才能进一步
建设和打造和谐美丽定安遥

韩勇强调袁定安要结合当地
发展的实际情况袁抓好报告今后
五年工作内容要求的落实院一是
争创特色袁 做足靠近海口的文
章袁加快建设生态卫星城尧养生
产业尧品牌农业尧园区工业曰二是
抓住塔岭园区尧南丽湖开发区和
县城建设三个重点曰三是提升科
学规划袁项目运作能力曰四是进
一步改善民生曰五是促进作风根
本转变遥

韩勇在审议省政府工作报告时强调

发挥城郊优势 建设美丽定安

省人大代表尧 定安县人大常
委会主任梁源富袁 在审议省长蒋
定之在大会上所作的 叶政府工作
报告曳时提出袁加大定安塔岭工业
园区建设力度袁 继续做大做强工
业园区袁 争取把塔岭工业园区升
级为省级工业园区袁 以带动琼北
园区经济发展遥

梁源富表示袁叶政府工作报
告曳 提到的海南仍然处在欠发展
阶段袁实事求是袁非常符合海南的
发展情况遥 加快发展仍是我们今
后长期的工作目标和根本任务遥
结合报告实际情况袁 定安县要抓
住塔岭工业园区的发展和建设袁
争取实现把塔岭工业园区纳入省
级工业园区的目标袁 才能吸引大
项目尧知名企业在定安投产建设袁
促进定安经济社会发展袁 带动琼
北园区经济发展遥
梁源富指出袁 定安是海南省

琼北经济圈中的重要区域袁 建设
工业园区具有得天独厚的条件袁
也是推进海南省经济建设的重要
举措遥 如将塔岭工业园区从县级
工业园区升格为省级工业园区不
但能充分利用省级园区的政策优

惠袁 发挥园区基础设施齐全的优
势引导企业向园区集聚袁 形成产
业集群袁增强城市的产业支撑袁而
且可以充分发挥定安县作为海口
野卫星城冶的区域优势袁承接好海
口及周边地区的产业转移袁 合理
规划发展袁 把定安打造成为功能
分区明显尧 定位明确的新兴工业
产业基地遥

针对叶政府工作报告曳对未来
五年计划的部署袁 梁源富建议要
加快产业升级袁 促进省市县的经
济发展遥 他建议院一是坚持野工业
强省冶的发展战略袁以工业园区为
抓手袁大力发展园区经济袁加大对
定安塔岭工业园区的建设袁 争取
升级为省级工业园区袁 促进定安
的经济增长以及带动琼北园区经
济发展曰 二是要在城镇化进程中
积极推广野景区观光尧城镇休闲尧
乡村度假冶的旅游经营模式袁每年
抓 2-3个试点袁以改变海南旅游
模式的结构曰 三是要精心打造海
南农业产品的品牌袁 以促使农业
产品袁从量向质的升级遥特别要凭
借大企业的平台袁 使海南农业产
品质量不断升级遥

梁源富在审议省政府工作报告时提出

做大塔岭工业园区
争取升级为省级园区
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省人大代表尧定安县委副书
记尧县长符立东在审议省政府工
作报告时提出袁要按照报告的全
面部署和要求袁加大海口经济圈
的基础设施建设力度袁加快临文
快速干道尧定海大桥尧水路电网
等基础设施建设袁推动省会海口
经济圈的社会经济建设遥

符立东认为袁叶政府工作报
告曳求真务实袁切合海南实际袁具
有很强的指导性遥针对报告中基
础设施投入建设上袁 他认为袁临
文快速干线公路沿线袁是琼北海
口经济圈的重要区位袁但交通不
便袁投资环境欠佳袁地理资源得
不到很好的利用袁旅游业也得不

到较好发展遥 因此袁尽快立项建
设临文快速干线公路袁对改善沿
途市县的投资环境和加快琼北
地区资源的开发尧利用袁推动琼
北经济社会发展至关重要袁必须
尽快立项建设遥建设临文快速干
线公路袁辐射面积广袁受益人口
多袁可辐射临高尧海口尧澄迈尧定
安尧 文昌两市三县袁 面积 8107
平方公里袁 占全省地地面积
24%袁受益人口 213 万人袁占全
省总人的 26%遥

结合定安的实际就贯彻落
实报告精神提出几点建议院一是
加强特色优势产业培育力度袁扶
持发展热带农副产品加工业袁把

塔岭工业园区培育成国家级热
带农副产品加工产业基地曰二是
要很好利用离岸政策袁大胆试点
发展离岸金融业务袁可在先行试
验区结合发展旅游文化产业进
行试点曰三是在绿化宝岛大行动
中促进苗木花卉种植尧 交易尧观
光产业发展曰四是加大海口经济
圈的基础设施建设力度袁推动省
会海口经济圈的社会经济建设袁
进而带动定安经济发展曰五是统
筹南渡江流域综合治理袁在生态
文明建设中开展垃圾分类处理
试验点曰六是在保障性住房建设
上袁重点加大棚户区改造尧农村
特困人群住房改造遥

符立东在审议省政府工作报告时提出

加快临文干道建设 推动琼北经济发展
省人大代表尧定安县委常委尧

县政府常务副县长匡文胜在审议
叶政府工作报告曳时提出院建立生
态补偿机制袁 限制使用塑料袋和
过度包装造成的资源浪费, 把生
态保护教育列入学校教学课程袁
树立环保意识袁从娃娃抓起遥

匡文胜表示袁 政府报告实事
求是袁振奋人心遥尤其是加大生态
文明建设力度袁 加快美丽海南建
设步伐袁对今后的工作任务袁具有
前瞻性遥 他认为袁建设美丽海南袁
打造百姓的幸福家园袁 首先要拥
有一个生态文明的环境袁 要建立
生态补偿机制袁 限制使用塑料袋
和过度包装造成的资源浪费,把
生态保护教育列入学校教学课
程袁加强生态文明教育袁要从小抓
起袁增强全社会生态文明意识袁并
且要加大环保执法监督力度袁严
厉打击破坏生态环境的违法行

为遥
匡文胜针对叶政府工作报告曳

提出建议院 一是省政府在产业规
划上要统筹工业园区的差异化发
展袁单列下达园区建设用地指标袁
鼓励园区土地储备袁 取消工业用
地出让金上缴省级部分袁 转变园
区运营模式袁 鼓励建设标准厂房
和公租房袁 从单纯出让土地转变
为标准厂房出租与土地出让并
重袁提高野筑巢冶水平和野引凤冶能
力袁降低招商风险曰二是加大扶持
市场品牌+专业合作社+田头服
务站+农户的农业发展模式袁提
高农业生产的组织化程度曰 三是
重视解决基层规划尧教育尧卫生等
领域人才缺乏问题曰 四是规范和
完善农村土地承包经营权证的登
记发放袁解决农村土地纠纷曰五是
围绕野绿色尧景色尧特色冶统一规划
主要公路的绿化遥

匡文胜在审议省政府工作报告时提出

树立生态保护意识
要从小从身边抓起

省人大代表王昌孝审议省政府工作报告时袁
认为报告中对教育事业非常重视遥 省政府对教育
扶贫有成效袁建立了 38所思源学校遥 定安成立了教
育基金会袁定安县政府从去年开始免除高中学费袁这些
对教育扶贫作用非常大遥他建议院对教育管理模式要创
新遥 一是制定校车管理的相关法律法规袁对校车给
予优惠曰二是统一教师绩效工资发放标准袁避免引
发管理上的矛盾曰三是创新学校的常规管理遥

省人大代表陈兴生审议叶政府工作报告曳时袁认为报告阐
述了政府坚持以人为本袁大力推进基本公共服务均等化袁在全
国率先实现事业单位绩效工资改革袁 农业增加值连续领跑全
国袁建成了全国首个野无疫区冶袁实现生猪出岛尧家禽出岛遥个人
认为实事求是袁印象深刻遥他建议院一是在发展生猪生产时袁注
重生态环境保护袁提高重大动物疫病防控能力袁保障畜产品质
量安全曰二是在培育农产品知名品牌时袁有效保护和开发利用
省畜禽遗传资源袁积极培育高端特色农产品品牌遥

省人大代表徐丽俐审议省政府工作报告表示袁政
府工作及计划尧预算报告都很实在尧直观尧明确尧具体遥
建议院 一是省政府要加大对定安民生项目工程和基础
设施建设支持力度曰 二是将农垦非职工居民住房保障
所需的配套资金列入财政预算袁并结合农垦实际袁研究
出台相关政策和具体措施袁 加快解决农垦系统住房公
积金贷款难尧利用率低的问题曰三是要继续深入开展文
明大行动活动袁加大对环境卫生的综合整治力度遥

重视教育事业 加大野无疫区冶建设力度 关注民生问题

海南省第五届人民代表大会第一次会议 1月 27日在海口隆重
开幕遥会议听取了海南省人民政府省长蒋定之所作的政府工作报告遥
出席会议的定安县省人大代表认真审议政府工作报告袁 大家聚集一
堂袁汇民意系民生袁献良策谋发展遥

省人大代表尧省政协主席于迅参加定安代表团审议遥
于迅代表指出袁省政府工作报告对过去五年工作的回顾袁全面尧

客观袁对今后五年工作的任务袁目标明确袁对 2013年工作全面部署袁
具体可行遥

省五届人大一次会议隆重开幕
定安代表团热议政府工作报告

定安代表团热议政府工作报告遥


